

Precios de suscripción Pesetas
 En la isla, un mes, adelantado 1.50
 En el resto de España, trimestre, id. 5.00
 Ultramar y Extranjero, lo que corresponda por aumento de franqueo.
 Números sueltos 10 céntimos.

El Liberal

Precio de los anuncios Pesetas
 En la primera plana y gacetas, línea 0.20
 En cuarta plana, id. 0.12
 Comunicados, id. 0.25
 Rebaja proporcionada al número de inserciones.
 Los suscriptores á mitad de precio.

DIARIO DEMOCRATICO DE MENORCA.

Imprenta, Redaccion y Administracion: calle Nueva, núm. 25.— Despacho de 9 á 1 mañana y de 3 á 6 tarde.

AÑO 8.º

Mahon, miércoles, 16 de Mayo de 1888.

N.º 2063.

SECCION POLITICA

EN INTERÉS PROPIO

Nuestros gobiernos tienen una manera extraña de entender eso que se ha dado en llamar el concierto europeo.

Cuando hace un año fué invitada oficialmente España por la República francesa á concurrir con sus productos á la Exposición que se ha de celebrar en París en 1889, nuestro gobierno se vió en un verdadero apuro. No supo que contestar ni como corresponder á la invitación. Después de meditarlo mucho y de ver á qué conducta ajustaban sus actos las demás naciones, se decidió á imitar su ejemplo negándose á aceptar, oficialmente al menos, el cortés ofrecimiento que le hacía un pueblo amigo.

Las naciones monárquicas de Europa, unas por razones políticas, otras por rivalidades industriales, otras por motivos que no han sido bien explicados todavía, decidieron no concurrir al certamen que coincide con el centenario de la Revolución francesa. Dió el ejemplo Alemania: lo siguió Rusia: vino después el de Italia, y por último el de Inglaterra.

Triunfó el canciller en toda la línea: aislada Francia ó poco menos, en sus relaciones políticas, quiso aislarse también, hasta donde el propósito es posible, en sus relaciones industriales.

¿Qué había de hacer nuestro gobierno? Bien considerado el caso se tuvo en cuenta que España es un estado monárquico, y que como tal debía seguir el camino trazado por los demás. Dígase después de esto si no nos podemos afanar de haber entrado una vez siquiera en el concierto de las grandes naciones civilizadas.

Pero á juzgar por todos los indicios y por las noticias particulares que recibimos, la Exposición de 1889 igualará en esplendor á la de 1873, y superará en mucho á las de Viena y Filadelfia. Bismarck se ha equivocado en sus cálculos. Los pueblos, más sabios que los gobiernos, han decidido acudir con sus productos á París, importándoles un ardite de los escrúpulos cortesanos. Si no tienen comisiones presididas por príncipes, las tendrán formadas por ilustres ciudadanos. Inglaterra, país monárquico si los hay, ha tomado la iniciativa.

Todos los distritos manufactureros de Yorkshire, Lancashire y Escocia, dispensen sus productos y sus instalaciones. La industria inglesa no irá á la futura Exposición oficialmente y con el amparo y la protección del gobierno, pero irá con el concurso de la nación. En Manchester, en Birmingham, en Bradford, en Glasgow, en Leeds, se entienden las cosas de distinto modo que en el «Foreign Office». ¿Conviene á los intereses de esos grandes centros dar á conocer sus adelantos? Pues acudirán con ellos al llamamiento. Irán á la capital de la República francesa como fueron á la República americana. ¡Buena fuera que porque Inglaterra es un país monárquico y Francia un país republicano, desaparecieran los

vínculos que unen á los dos grandes pueblos de Occidente!

Pero no en todas partes hay las mismas iniciativas que en la Gran Bretaña: allí el Estado no es en muchas relaciones de la vida nacional, ni la única ni la principal fuerza impulsora: en países como España, sí. Aquí, por desgracia, son necesarios los estímulos del poder público para movernos á muchas empresas.

Sin el auxilio oficial rara vez acometeremos una con éxito. Esto es lastimoso, pero es cierto.

Sabemos de varios industriales y agricultores que por su exclusiva cuenta van á pedir espacio en la futura Exposición para instalar sus productos. No incurrimos de seguro en ningún disparate diciendo que los peticionarios serán pocos. Si de aquí al término del plazo en que expiran las denuncias no aumenta el número estará España representada pobre y tristemente. Lo probable es, pues, que nuestra patria haga un papel desairado y ridículo. Y esto no debe ser, ni conviene á nuestro buen nombre ni á nuestros intereses que sea.

Francia es nuestro principal mercado. Allí van nuestros vinos, nuestros aceites, nuestros corchos, gran parte de nuestros minerales, nuestras frutas y nuestros ganados. Allí pueden ir nuestras lanas y gran número de materias textiles. Y no es prudente ni provisor en circunstancias como estas, cuando la crisis económica afecta á todos los ramos de la producción, dejar de exhibir nuestras riquezas por consideraciones diplomáticas ó políticas, á las cuales es absolutamente extraño el país. Quizá el origen principal del atraso en que vivimos respecto de otros pueblos consiste en que nuestros grandes é inmensos recursos no son bien conocidos.

Otra razón hay que nos obliga á corresponder á la invitación del gobierno de la República. Nunca como ahora han sido afectuosas y cordiales las relaciones entre Francia y España. Francia acude á nuestra Exposición de Barcelona; enviará allí sus mejores naves para saludar á quien representa al Estado español: el presidente de la República dispensará uno de estos días el honor á nuestro embajador, Sr. Leon y Castillo, de sentarse á su mesa, y en suma, Francia tiene para nosotros todas las atenciones que son debidas entre dos pueblos hermanos.

Nuestro propio interés, y las obligaciones que impone la equidad y la cortesía, nos aconsejan ir oficialmente á la Exposición de 1889.

Nos honra Francia acudiendo al certamen de Barcelona, y España debe corresponder yendo á París.

No padecería el gobierno español en su prestigio revocando el acuerdo tomado hace un año; antes bien tal resolución sería alabada por todos y seguramente agradecida.

(El Globo del 11.)

SECCION DE NOTICIAS

De El Globo:

La evolución económica en los Estados Unidos

Por iniciativa del presidente de los Estados Unidos, Mr. Cleveland, ha

sido presentado en uno de los últimos días á la Cámara de representantes un proyecto de ley de la mayor importancia, que prueba el cambio de ideas operado en la gran República de algunos años á esta parte, en lo relativo á materias económicas.

La mayoría perteneciente al partido demócrata, que siempre ha estado dividida en las cuestiones sobre el libre cambio y la protección, ha llegado por fin á un acuerdo para votar la reducción de los derechos de aduana hasta un límite que nadie esperaba. En adelante, cuando el proyecto se apruebe, algunas mercancías importadas en los Estados Unidos de cualquier parte del globo, pagarán como arreglo á una tarifa módica, parecida á la que exigen los partidarios del régimen fiscal, y otras serán completamente libres. En una palabra, los Estados Unidos entran de lleno en el camino de la libertad de comercio. Los demócratas introducen en su programa este principio.

Según despachos recibidos por los periódicos ingleses, la reforma quedará votada quizá antes de diez días. Los representantes podrán proponer el número de enmiendas que quierán; pero con el fin de acelerar la discusión, la Cámara ha limitado la libertad de los oradores, concediéndoles solamente cinco minutos para los discursos que pronuncien, ya en pró ya en contra.

La mayoría de la Cámara se habrá ya reunido á estas horas en asamblea general, para designar las enmiendas que han de ser tomadas en consideración y para distribuir los turnos. Su propósito es conocer de antemano el número de oradores que han de tomar parte en los debates y evitar que alguno tenga derecho á usar de la palabra dos veces. Como se ve, las cosas se han arreglado de modo que será materialmente imposible perder el tiempo.

El proyecto de reforma arancelaria es, sin disputa, la evolución económica más atrevida y más radical de cuantas se han llevado á cabo en el presente siglo. Los Estados Unidos van á pasar de golpe de un régimen protector, casi prohibicionista, á la libertad de comercio. Fuera de la abolición del *corn law* en Inglaterra, no se conoce una medida que se pueda comparar con esa.

Como era de esperar, la prensa de la República discute con mucho calor la reforma, creyendo que las consecuencias se han de tocar no solo en las relaciones económicas, sino en las relaciones que unos partidos mantienen con otros. Quizá la próxima elección presidencial dependa de este proyecto: demócratas y republicanos, afirman que en adelante será necesario contar con elementos nuevos cuyas fuerzas son hasta ahora desconocidas.

Á juzgar por las apariencias, mister Cleveland tiene asegurada la reelección: sus partidarios los demócratas han empezado en toda la República la campaña, aclamando su nombre. En las asambleas celebradas hasta ahora no se ha propuesto ningún otro. La disciplina de los adictos al actual presidente es perfecta. En cambio, la de los republicanos acusa un estado de descomposición deplorable. Ni hay jefes que

dirijan ni masas que obedezcan, cada vez que se celebra una reunión política acaba en confusión espantosa. Esta es la hora en que los adversarios de Mr. Cleveland no se han puesto todavía de acuerdo para designar candidato. Solo en una cosa están de acuerdo: en favorecer por todos los medios la causa de Irlanda contra Inglaterra, pero por muy importante que sea este punto no es, sin embargo, de naturaleza para influir directamente en los asuntos interiores de un gran pueblo.

Lo extraño en todo esto es la explosión del espíritu público en favor del libre cambio, y todavía extraña más que Mr. Cleveland fie en las nuevas ideas económicas sus esperanzas para triunfar en las próximas elecciones presidenciales.

Registremos el hecho: en medio de la reacción proteccionista que parece enseñorearse de todos los pueblos de Europa, la Gran República americana cambia de frente alterando en un día el régimen que, al decir de algunos, era el principal elemento de su poder y su riqueza.

De La Publicidad:

Carta de Madrid

10 de Mayo.

Desde el momento en que Sagasta declaró, no haría modificación alguna en el ministerio, la superficie política se aquietó. Mas la procesion sigue por dentro, si bien esta es, como la de Corpus de Madrid, no una procesion de mala muerte, pero sí de poca y deslustrada concurrencia.

Porque vamos á cuentas: dícese que en vista de que el intento de transigir con los gamacistas solo se produjo hasta ahora el resultado de que los gamacistas voten en contra del gobierno en una cuestion de gabinete, los ministros han resuelto ir á Roma por todo. Lo cual, que, se añade, que por no tener otro remedio, han aceptado los gamacistas *avec le cœur leger*.

Y es lo que dicen los sagastinos *pure sang*: «bien, ¿y qué? Porque con efecto, más de lo que han hecho los sagastinos no han de hacer ya. Ellos presentaron la batalla al gobierno en las secciones y ellos le han abandonado y en cuestion de gabinete. Sigantelo haciendo, y resultarán las oposiciones con diez ó doce votos mas, y pata».

Vése bien claro en estos mis juicios, que mas simpatías me inspiran los sagastinos que los gamacistas, á pesar de sus propósitos de hacer diez ó doce millones de economías. La preferencia se explica por lo mucho que repugnan á mi conciencia todas las discrepancias; y además, porque al fin y á la postre Gamazo fué canovista, formó luego parte integrante del grupo del reloj, y vino á caer en el liberalismo porque sí; y la cabra siempre tira al monte. Y que quiere usted, procedencia por procedencia prefiero el antiguo morrión de tres pisos de Sagasta.

Al señor Romero Robledo no le ha parecido bien el artículo «Ser y estado del partido reformista», que seguramente habrá ya reproducido «La Publicidad». Mas es el caso que aun cuando su órgano oficial «El Mediodía» se encara hoy con su autor, ni

dice sí, ni dice no, respecto á donde irá á descargar la nube: es decir, á parar el partido reformista ó mejor dicho romerista. Pues según todas las trazas, Romero Robledo se queda con la bandera, y con el Circulo y Lopez Dominguez con la gente, esto es, con los comités, y abandona la bandera para volver á los antiguos lares, ó se ase á la monarquía democrática.

¿Y á todo esto, por que dominguistas y romeristas siguen tentándonos á oscu-as respecto á porque rifaron? Lo único que yo sé, es, que á los romeristas les ha entrado verdadero frenesí monárquico: todo, todo exclaman, por el rey. Esto es lo que podían y debían hacer todos los rentistas, y así no defraudarían á la opinión con noticias que luego resultan grillas. Muró Manuel Fernández y Gonzalez, dejó á su mujer y á su hijo á la cuarta pregunta y los dardos salieron diciéndo: «Su Majestad la reina se ha encargado de la educación del menor ofreciéndole así un seguro porvenir.» Y con efecto, no ha habido tal cosa. Habló ha pocos días «El Globo» de dos huérfanos de un militar que iban á recoger las sobras del rancho de un cuartel, y los mismos periódicos escribieron: «noticioso S. M. la reina de esta desgracia se ha encargado de la educación de estos dos desdichados huérfanos;» y nada, que tan verdad es esto, como lo del hijo de Fernandez Gonzalez, que habrá de vivir dentro de pocos días de la caridad pública.

Está visto, los agricultores castellanos se hallan resueltos á no ser menos que Amiral y para ello visitarán á la reina á fin de pedirle lo que ella no puede dar: lo cual es muy correcto. Porque ellos quieren una ley muy protectora de sus trigos, y la reina no hace leyes, por correr este trabajo á cargo del Senado y del Congreso.

Luego tras de lo que van es, á mirar el terreno á los liberales, ó más claro, á decir á la reina, si sigue el actual gabinete nos moriremos de hambre. Que es lo que se trataba de demostrar y lo que se encierra en el fondo de esas ligas agrarias manejadas por gentes conservadoras como algunos cantones del setenta y tres do fueron por antiguos moderados. No se olvide que el meeting de Valladolid, papá de la comision que mañana visitará á la reina estuvo presidido por un carlista.

¡Ah! el señor Romero Robledo, antequerano él, oficiará de agricultor de Castilla uniéndose á la susodicha comision. Con lo cual, si esta significara algun prestigio de perderla por este solo hecho, ante la opinion.

Yo francamente, aunque he visto mucho me admiro de ciertas frascuras. Haber sido poder diez años, tener la responsabilidad de todo lo hecho en este tiempo, y venirse ahora con reclamar se deshaga toda la obra durante este tiempo hecha, es cosa que no me cabe en la cabeza y que para mí significa más valor que el necesario para dar una carga á la bayoneta. Pero en fin así son ellos. Y guárdeme Dios y en buena hora lo diga de parecerme á ellos.—Felipe.

Carta de París

9 de mayo. La política da poco nuevo. En las Cámaras, donde se han suspendido las sesiones, hay escasisima animacion, M. de Freycinet prosigue en Toul sus estudios acerca de nuestro material de guerra; M. Goblet termina las negociaciones del tratado de comercio y navegacion con Italia, que se espera tendrán por fin buen éxito; M. Floquet preside hoy la fies-

ta inaugural de la Bastilla y el barrio de San Antonio reconstruidos tal como estaban el siglo pasado con maravillosa exactitud, y Boulanger, el eterno Boulanger, hace sus maletas para el viaje triunfal que sus amigos le preparan en el departamento del Norte.

El proemio de «L'invasion allemande», fuera de la escandalosa teoria del pronunciamiento de que dijo ayer algo, es de lo mas rompon y ridiculo que haya escrito nadie. Esta impresion de ridiculo es la mas general entre los comandadores del desdichado documento, del cual se tirán dos millones y medio de ejemplares para repartirlos gratis en todos los departamentos.

Rochefort y los pocos que se han metido en esta campaña boulangé-rista, han llegado á un punto en que no pueden continuar adelante si pretenden ser siempre republicanos.

Deben comprenderlo forzosamente así, porque ya callan algunos de los ojos del héroe de Paulus que no pueden aliarse con el respeto á las instituciones, ahora mismo sigue la campaña cesarista que niega «L'Intransigeant.» La candidatura del ex-general anunciada de un modo vergonzante para el departamento del Isère, se presenta ya públicamente y la preconiza el órgano boulangé-rista «La Cocarde», como la preconizará mañana para el departamento de Charente, siempre contra candidatos republicanos.

Y a propósito de republicanos, los radicales en el departamento del Isère presentan candidato, cuando el Congreso regional ha elegido otro, que tiene el burron de no ser adicto á la extrema izquierda, y dividen los votos que de otro modo lucharían con ventaja contra Boulanger. «La Justice» hace de esta táctica una teoria extravagante achacando de todo la culpa á los oportunistas, á quienes hay que combatir á todo trance.

De manera que para ellos es mejor luchar entre republicanos, que afrontar unidos á los enemigos de la República. Esta es la lógica de los radicales que no vacilan además en asegurar que los amigos de Ferry han llevado Francia á esta vergüenza del renacimiento del cesarismo, cuando sin el ejemplo lamentable de los radicales en la Cámara; de sus continuas vacilaciones y de sus maniobras para derribar los sucesivos gabinetes, no podría nadie decir que el parlamentarismo está desprestigiado y que las Cámaras son inútiles. Considerese desde alguna elevacion el conflicto, compárese esta Cámara con las anteriores, que han dado al país todas las libertades, mientras la actual no sirve ni para aprobar á su debido tiempo los presupuestos, y se verá lo infundado, lo absurdo de las doctrinas radicales.

Las elecciones municipales no están aun terminadas, pues ha de celebrarse segundo escrutinio en 166 poblaciones cabezas de distrito. De las 361 poblaciones, capitales de provincia y de distrito, (excepcion de París) se sabe de 122, que tienen ya completo su ayuntamiento; de estos hay 103, con ayuntamiento puramente republicano; 7 con mayoría republicana, y los demás enteramente conservadores ó con mayoría conservadora. Además hay noventa y cinco municipios, que no han elegido su cabildo completo, pero que tienen en absoluto asegurada la mayoría republicana, y cuatro que tienen segura la mayoría conservadora.

Los resultados totales de estas elecciones no aparecerán claros hasta el lunes ó el martes, terminadas las elecciones complementarias del 13, que decidirán los *ballotages*.—H.

Bruselas 9.

El crédito destinado á favorecer la

participacion de los industriales belgas á la Exposicion de Paris, no tuvo más que un voto en contra al ser votado definitivamente en la Cámara de representantes.

París 10.

Los periódicos publican el discurso pronunciado por el presidente del Consejo de ministros, Sr. Floquet, al inaugurar la Exposicion retrospectiva de la Bastilla.

Hé aquí el párrafo que más ha llamado á atencion:

«Nadie será jamás bastante fuerte para restablecer en la Francia libre la cárcel que derribó en 1789.

«Somos contrarios á todas las restauraciones. No queremos levantar lo que nuestros padres derribaron.

«Ellos destruyeron los ídolos de quince siglos; ¿quién querría ahora postrarse ante los ídolos de quince días?»

Esta alusion al general Boulanger es vivamente comentada.

Londres 10.

Ayer se celebró una importante reunion de hombres políticos ingleses y ministros protestantes, contrarios á la política seguida por el gobierno en la cuestion de Irlanda.

El jefe del partido liberal, Gladstone, y muchos otros individuos de la Cámara de los comunes, asistieron á dicha reunion.

El reverendo Gwiners Rogers, entregó un mensaje á Gladstone, con 3.730 firmas en cuyo documento se desenvuelve la tesis de que los irlandeses formulan una peticion legitima al solicitar derechos iguales á los que disfrutaban los ingleses.

Gladstone contestó expresando su conviccion de que el partido liberal conquistará pronto el poder.

Luego, dirigiéndose al auditorio, le exhortó á que le prestara su más decidido apoyo para lograr el triunfo de la justicia en Irlanda.

París 11.

Las noticias de Constantinopla presentan al gobierno turco ya completamente tranquilo respecto de la reunion en el puerto de Barcelona de las escuadras de las grandes potencias marítimas.

El absurdo rumor de que parte de esas escuadras marcharian al archipiélago para ejercer presion sobre Turquía produjo en efecto cierta alarma en la corte del Sultán, según aseguran despachos de Varna.

A pesar de las noticias que acerca de dicha reunion han propalado diversos periódicos en los círculos diplomáticos, no se da al hecho ninguna significacion belicosa.

Las potencias marítimas han querido aprovechar esta circunstancia para dar una muestra de cortesía á España y á la reina regente, y honrar la primera Exposicion universal que se celebra en la Península.

MAHON

Ha sido bien recibido en San Luis el acuerdo de nuestra Corporacion municipal de prolongar las calles de Alemany y del Obispo, pues en aquella laboriosa villa se ha aca sentir desde hace tiempo la falta de solares para la edificacion de nuevos edificios.

Es de esperar que los dueños de los terrenos que han de espropiarse, apoyen tambien esta mejora á fin de hacer más fácil y pronta su realizacion.

Segun noticias que tenemos del interior de la isla, la lluvia ha sido algo más abundante que en esta ciudad. Aquí á pesar de lo aparato-

sa que desde ayer viene mostrándose la atmosfera, no nos hemos visto obsequiados mas que con una que otra pequenísimá rociada.

Esta mañana se ha dado principio á la vacunacion directa de la ternera de los individuos de la guarnicion de esta plaza, en el cuartel de la Explanada. En la Delegacion del Gobierno lo han sido tambien dos niños de cada uno de los pueblos de la isla y los niños pobres que asisten á la escuela pública de San Luis.

Esta tarde á las cinco se han reunido los señores Delegados, Alcalde y señores del Instituto de vacunacion con objeto de adoptar las medidas que crean convenientes a fin de que aquella se haga lo mas extensiva posible entre las clases necesitadas.

Conforme adelantamos hace algunos días, ha sido nombrado maestro de la escuela pública de niños de Fornells nuestro particular amigo D. Juan Vidal. Felicitámosle.

Segun leemos en «El Bien Público», ha sido nombrado agente del Banco de España en esta ciudad, nuestro particular amigo don Juan Ginard, en reemplazo de don Miguel Pens Orfila.

Nuestra enhorabuena al señor Ginard.

Segun leemos en «La Publicidad», nuestro amigo y paisano D. Antonio Juliá Guerrero, debía dar el sábado, á las nueve de la noche, en el Centro republicano-federal de Barcelona, una conferencia sobre el siguiente tema:

«Causas del malestar social, cuyos síntomas objetivos son: las huelgas y los partidos obreros. ¿Su remedio?»

D. Antonio Quintana, profesor de medicina y cirugía, y especialista para las enfermedades de los ojos, sabemos ha destinado para los que deseen utilizar sus servicios las horas hábiles de dos á cuatro de la tarde, en el Hotel Bustamante, en donde permanecerá sólo hasta el domingo por la mañana.

Esta tarde han sido embarcadas para Palma 39 cabezas de ganado vacuno y 129 de lanar.

Dice «El País» en su número de ayer.

«Son ya en número considerable las personas y hasta familias enteras de esta ciudad que han salido para Barcelona con el objeto de visitar la Exposicion. El domingo se embarcaron muchas de ellas en el excelente pailobot «Paquete Ciudadano» y ayer efectuaron lo propio algunos otros en el pailobot «Paloma» amen de aquellos que lo han verificado tomando pasaje en el vapor «Puerto Mahon».

El propio periódico anuncia la salida del vapor «Santiga» del puer-

to de Ciudadela para el de Barcelona con escala en Pollensa, para el día 18 del actual.

El número de barcos perdidos durante el mes de marzo asciende á 112.

De éstos, 13 son alemanes, 17 americanos, 38 ingleses, 2 austriacos, 1 danés, 1 español, 4 franceses, 1 italiano, 3 holandeses, 8 italianos, 19 noruegos, 3 portugueses, y 1 sueco.

En este número se encuentran incluidos, 12 buques que se suponen perdidos.

Las causas de los siniestros son: Por varadura, 50; por abordaje, 7; por incendio, 2; naufragados, 9; abandonados, 9; inutilizados, 15; sin noticias, 12.

Procedente de Túnez, en 24 horas de navegación, ha fondeado esta tarde en nuestro puerto el vapor real yacht «Surprise», conduciendo á su bordo al Duque de Edimburgo y familia.

BOLSA DE MADRID

14 de Mayo.

4 por 100 interior perpetuo. . . 68'100
4 por 100 amortizable . . . 84'850
Billetes Hipotecarios de Cuba. 100'150

BOLSA DE BARCELONA

14 de Mayo, 5-10 u.

4 por 100 interior. . . 67'300
4 por 100 exterior. . . 70'800
4 por 100 amortizable . . . 85'000
Bil. hip. Cuba. Emisión de 1886 100'620
Banco Hispano Colonial . . . 46'370
Acciones ferrocarril Francia. 55'500
Id. Norte . . . 61'250
Id. Orense . . . 13'270

Empeños del Casino Mercantil
Interior. 16 rs.
paga alcista.
Exterior 16 id.
Las acciones del ferrocarril de Francia es cupon cortado.

Observaciones atmosféricas de hoy
por el farmacéutico D. Mauricio Hernández

HORAS	Altura del barómetro reducida á 0° y milímetro.	Temperatura y humedad del aire.		Dirección del viento.	Estado del cielo.
		Termómetro seco	Termómetro húmedo		
9 m.	756'7	18'0	17'6	SO	Vient. Cubierto
3 t.	758'0	22'7	19'8	S	Brisa. Nuboso.
		Temperatura máxima. 23'8°			
		Id mínima. 15'5°			
		Lluvia en las últimas 24 horas. 3'1 m.			

Crónica religiosa.

Santo de hoy
San Juan Nepomuceno mártir y San Ubaldo.
Corte de María
Mañana se hace la visita á Nuestra Señora de la Concepción en la Concepción.
Santo de mañana
San Pascual Bailon confesor.

Crónica marítima.

Buques despachados.
Día 16
Para Palma v. «Menorca», cap. don Francisco Cardona con 17 trip., efectos y la correspondencia.

TELEGRAMAS PARTICULARES DE El Liberal

Palma 16, 12'10 t.
Madrid 13.—La Corte ha

salido para Zaragoza. La acompañan los Sres. Sagasta, Cassola. Muchos personajes, los ministros, autoridades y gentes numerosas les despidió en la estación.

Palma 16, 12'10 t.

Madrid 13.—Han ocurrido desórdenes en Lila con motivo de la salida de Boulanger.

El tren Real ha sido vitorioso en el trayecto. S. M. la Reina Regente es aclamada en todos los puntos por donde pasa.

Palma 16, 12'10 t.

Madrid 13.—Los buques de guerra fondeados en el puerto de Barcelona, ascienden á 88 y la tripulación á 38.000 hombres.

Noticias de Francia dicen que en Valenciennes se ha hecho una aclamación extraordinaria á Boulanger.

Palma 16, 12'10 t.

Madrid 13.—A las seis de esta tarde ha llegado la Reina á Zaragoza.

Su recibimiento ha sido entusiasta é indescriptible. La carrera ha sido brillante. La población se halla toda engalanada.

Palma 16, 12'10 t.

Madrid 13.—Zaragoza.—Su Majestad la Reina se ha dirigido á la Catedral bajo una lluvia de flores, cantándose un solemne Te-Deum.

Ha llegado hoy á Palma el diputado Sr. Maura.

Palma 16, 12'10 t.

Madrid 14.—Han llegado á Barcelona nuevos buques extranjeros.

El general Boulanger es aclamado en cuantos banquetes celebra.

El emperador Federico Guillermo adelanta notablemente en su mejoría.

Palma 16, 12'10 t.

Madrid 14.—Hay asombrosa actividad en las obras de la Exposición de Barcelona. Las instalaciones de Francia se hallan muy adelantadas. Las de Inglaterra y América algo atrasadas.

La concurrencia de extranjeros es extraordinaria é inmensa.

El Emperador del Brasil sigue mejorando.



La Junta de Gobierno y los Presidentes de las comisiones de distrito, de la Asociación de Beneficencia domiciliaria de esta ciudad, costean por suscripción particular, el día 17 del corriente, á las 10 de su mañana, en la parroquia de Santa María, unos funerales dedicados al alma del

EXCMO. SR. D. FERMIN ABELLA,

fundador de dicha Asociación.

La Junta espera que el público mahonés, que tantos beneficios y agradecimientos debe al ilustre finado, rendirá un modesto testimonio de memoria, asistiendo á los funerales.

No se invita particularmente.

Anuncios oficiales

D. Sebastian Vinent y de Mesa, Alcalde presidente del Muy Ilustre Ayuntamiento de esta ciudad.

Hago saber: Que estando próxima la estación calurosa en que se hacen más activas y frecuentes las emanaciones insalubres y cumpliendo con el deber que me impone mi cargo de velar por la salud pública he creído oportuno dictar las siguientes disposiciones:

1.ª Queda prohibido todo depósito de estiércol y demás inmundicias en esta ciudad. Los que actualmente existen y los de casas particulares quedarán perfectamente limpios dentro el plazo de ocho días, no siendo permitido á nadie conservar en el interior de la ciudad ni en los sótanos, más de una carga de estiércol. Solo se permitirá la traslación de los actuales depósitos á mayor distancia de cien metros de la población.

2.ª No se permitirá criar ni cebar cerdos en los sótanos ni en otros sitios de las casas de esta ciudad. Los huertos y corrales inmediatos á la población en los cuales se ceban cerdos deberán mantenerse en buenas condiciones de higiene y suficientemente limpios. En caso contrario se obligará á los respectivos dueños á trasladarlo á otro punto más distante, y en caso de desobediencia se ejecutará á su costa.

3.ª La comision de Policía Urbana vigilará con todo cuidado la de los mercados, tiendas de comestibles y bebidas, á fin de que las carnes y pescados que no sean frescos, las frutas ó legumbres no maduras ó podridas, las leches impuras, los vinos irritantes y acerbos, y en general todo alimento que se considere nocivo á la salud pública, sean inmediatamente ocupados y castigados los infractores.

4.ª Todos los lavaderos y albercas del interior de la población y de sus inmediaciones deberán limpiarse dentro del término de ocho días contados desde la publicación de este bando, manteniéndolos constantemente aseados de modo que á las primeras horas de la noche no quede en ellas cantidad alguna de agua sucia.

5.ª Queda también prohibido entorpecer las corrientes de agua de este distrito con obstáculos que den lugar á la formación de depósitos ó estancamientos.

6.ª Queda así mismo prohibido arrojar los desperdicios de pescado á orillas del puerto, debiendo en todo caso hacerlo á cinco metros de sus muelles.

7.ª Queda prohibido desde esta fecha depositar estiércoles de cualquier clase en el punto conocido por la «Colarsega», y en todos los caminos públicos inmediatos á la población.

Los dueños de los estiércoles que actualmente existen en los puntos indicados lo retirarán en el término de tres días contados desde esta fecha, y en caso contrario se retirarán por orden de esta Alcaldía considerándolos como abandonados por sus propietarios.

8.ª La comision referida queda encargada de vigilar el cumplimiento y observancia de las anteriores disposiciones, y los contraventores quedarán sujetos al pago de una multa de 5 á 25 pesetas.

9.ª Encargo igualmente el cumplimiento de este bando á los dependientes de mi autoridad, haciéndoles responsables de las in-

fracciones que se cometan por su negligencia.

Mahon 14 de Mayo de 1883.—Sebastian Vinent.

Ayuntamiento de Mahon

Arbitrios

No habiendo tenido efecto por falta de licitadores la subasta para el arriendo del arbitrio sobre locales de parada para carros y caballerías incluso los derechos de almacenaje de los efectos de los vendedores en la plaza de verduras, durante el año económico de 1888 á 1889, se abre una nueva licitación bajo el tipo de seiscientas pesetas que tendrá lugar el día 2 de Junio próximo á las doce de su mañana y no será admitida ninguna proposición que baje de dicha suma.—Mahon 16 Mayo de 1888.—El Alcalde-presidente, Sebastian Vinent.

Carros de limpieza

No habiendo tenido efecto por falta de licitadores la subasta para el arriendo del servicio de carros de limpieza durante el año económico de 1888 á 89, se abre una nueva licitación con las mismas condiciones y bajo el tipo de 2.100 pesetas, que tendrá lugar el día 2 de Junio próximo á las 11 de su mañana y no será admitida ninguna proposición que esceda de dicha suma. Mahon 16 de Mayo de 1888.—El Alcalde-presidente, Sebastian Vinent.

Obras públicas

El día 24 del corriente mes á las once de su mañana tendrá lugar en estas Casas Consistoriales por medio de pliegos cerrados la subasta para la ejecución de las obras de habilitación de la casa calle de San José, propiedad del Municipio, con destino á habitación del capellan del hospital, cuyo pliego de condiciones estará de manifiesto en la Secretaría de este Ayuntamiento.

Servirá de tipo para la subasta la cantidad de dos mil setecientas noventa y dos pesetas.

Para tomar parte en la subasta se deberá constituir un depósito provisional en la caja municipal de ciento cincuenta pesetas en metálico, acompañando además cada proponente su respectiva cédula personal.

Las proposiciones se harán en papel del sello oncen y conformes al adjunto modelo, presentándolas en pliegos cerrados que entregarán á la mesa de subasta.

Mahon 5 de Mayo de 1888.—El Alcalde-presidente, Sebastian Vinent.

MODELO DE PROPOSICION

D..... vecino de..... según cédula personal número..... que acompaña, enterado del anuncio y pliego de condiciones para la subasta de ejecución de las obras de habilitación de la casa de la calle de San José con destino á servicio del capellan del hospital, se ofrece á ejecutar dichas obras con entera sujeción á aquéllas, por la cantidad de..... (en letras) pesetas.

(Fecha y firma del proponente.)

El Comandante militar de Marina de la provincia de Menorca, capitán de este puerto.

Hace saber: Que el día 18 del mes próximo de Mayo á la una de la tarde, tendrá lugar en esta Comandancia y Capitanía general de Marina del departamento de Cartagena, la subasta simultánea para llevar á cabo las obras que se han de efectuar en el arsenal de este puerto; hallándose de manifiesto al efecto en esta oficina, el plano y pliego de condiciones á que dichas obras han de quedar sujetas.

Lo que se pone en conocimiento del público para que llegue á noticia de las personas á quienes pueda interesar.

Mahon 18 Abril 1888.—P. O., Angel María Boccia.

ADMINISTRACION:
calle Nueva, núm. 25.

SECCION DE ANUNCIOS

IMPRESA:
calle Nueva, núm. 25.

LOTERIA NACIONAL

Administración de Loterías de primera clase número 6 de las Baleares.—Mahon

3—ARRAULETA—3

Mañana jueves 17 se cierra el despacho de billetes para el sorteo que por el sistema de irradiación ha de celebrarse en Madrid el viernes 18 del mismo.

Premio mayor, 200.000 pesetas.—Precio del billete entero, 50 pesetas.—Idem de la fracción ó décimo, 5.

Mahón 16 Mayo de 1888.—El Administrador, Pascual José Hernández.

Para vender

Lo está un perro de Terranova de un mes de edad, á precio muy arreglado.

Para informes dirigirse á la Plaza de San Roque número 7.

Pastas finas de Barcelona

para sopa

á 12 cént. de escudo la libra

Alubias

á 6 céntimos de escudo la libra

42, MORERAS, 42

Se traspasa con buenas condiciones

el establecimiento de varios géneros de Andrés Escudero, calle Nueva núm. 18.

Para vender

Lo está un torno de moler harina en buen estado.

Informarán en Villacarlos, calle Mayor núm. 60.

SALUD

POCION FEBRIFUGA

Único, seguro y positivo medicamento, para curar las intermitentes, tercianas y cuartanas por rebeldes que sean, sin necesidad de mudar de aires ni privarse de alimento alguno.

Cada caja lleva un detallado prospecto, tómese exactamente como dice y la curación es infalible.

La mejor recomendación son los centenares de cajas que se expenden anualmente.

ESENCIA DE ZARZAPARRILLA

CONCENTRADA

Esta pura, legítima y garantida esencia de zarzaparrilla, se recomienda por sí sola, pues se notan sus efectos luego de tomarse. No fiarse de esencias que no lleven el nombre del farmacéutico que las prepara, pues hay infinidad de falsas.

Hay frascos grandes y pequeños.

Frasco grande 2 pesetas 50 cént.

— pequeño 50 cént.

Exigir siempre el apellido HERNANDEZ, Alayor, y su marca que lleva cada botella.

De venta en

MAHON:—Droguería del Sr. Valls, Hannover.

ALAYOR:—Farmacia de Hernandez, Virgen.

PALMA:—Principales Droguerías.

Canario

De la casa calle del Comercio número 16, se escapó el domingo un canario y se gratificará su devolución al que lo presente en la misma.

El nuevo dueño de la barbería

de la calle del Castillo número 82 Enrique Gimenez, participa al público quedar de nuevo abierto el citado establecimiento en donde encontrarán sus parroquianos esmerado servicio.

LA PREVISION

PRIMERA SOCIEDAD ESPAÑOLA de seguros sobre la vida á prima fija domiciliada en Barcelona

PLAZA DEL DUQUE DE MEDINACELI, N.º 8

Capital social 5.000.000 de pesetas

JUNTA DE GOBIERNO

Presidente

Excmo. Sr. D. José Ferrer y Vidal.

Vice-Presidente

Excmo. Sr. Marqués de Sentmenat.

Vocales

Sr. D. José Amell.
Sr. D. Pelayo de Camps, Marqués de Camps.
Sr. D. Ramon Siscar.
Sr. D. Lorenzo Pons y Clerc.

Vocales

Sr. D. Eusebio Güell y Baciagalupi.

Sr. Marqués de Montoliu.

Excmo. Sr. D. Camilo Fabra.

Sr. D. Juan Prats y Rodés.

Sr. D. Odon Ferrer.

Sr. D. N. Joaquin Carreras.

Comision directiva

Sr. D. Fernando de Delás.

Sr. D. José Carreras Xuriach.

Sr. D. Roberto Robert y Suris.

Administrador

Sr. D. Simon Ferrer y Ribas.

Esta Sociedad se dedica á constituir capitales para la formación de dotes; redención de quintas y otros fines análogos seguros de cantidades pagaderas al fallecimiento del asegurado; constitución de rentas vitalicias inmediatas y diferidas, y depósitos devengando intereses.

Estas combinaciones son de gran utilidad para las clases sociales.

La formación de un capital, pagadero al fallecimiento de una persona, conviene especialmente al padre de familia que desea asegurar, aun después de su muerte, el bienestar de su esposa y de sus hijos; al hijo que con el producto de su trabajo mantiene á sus padres; al propietario que quiere evitar el fraccionamiento de su herencia; al que habiendo contraído una deuda, no quiere dejarla á cargo de sus herederos; al que quiere dejar un legado sin menoscabo del patrimonio de su familia, etc.

En la mayor parte de las combinaciones los asegurados tienen participación en los beneficios de la Sociedad.

Puede también el suscriptor optar por las Pólizas sorteables, que entre otras ventajas presentan la de poder cobrar anticipadamente el capital asegurado si la fortuna le favorece en alguno de los sorteos anuales.

Hay también el Seguro popular combinación de gran utilidad para los jornaleros, sirvientes y clases menos acomodadas.

Para detalles y esplicaciones dirijense al Representante en Menorca, D. Pascual José Hernández, Mahón.



ALMACEN DE MUEBLES

de

JOSÉ CODINA Y CORTADA

PLAZA DEL CARMEN NUM. 13

Participa al público haber recibido un gran surtido de sillerías de Viena á precios desde 85 pesetas á 120 la docena de sillas.

SILLAS catalanas desde 30 pesetas á 160 docena.

SILLERIAS tapizadas de diferentes clases y precios.

CAMAS á la inglesa torneadas y macizas.

CAMAS á la española desde 80 pesetas por arriba.

JUEGOS DE PORTIERS de varias clases.

BUFETES ó aparadores de diferentes precios.

LIBRERIAS, guarda-ropas TROMOLS, y otras clases de muebles, como también SUMERS de todas medidas y precios, &c. &c.

Además se ofrece á pedir de Barcelona ó del extranjero todo mueble que convenga siempre que sea posible.



Están para vender dos cómodas,

dos armarios y dos mesas de lance. Informarán en esta imprenta.

Para vender

Lo está la casa núm. 19 de la calle de Santa Ana de esta ciudad y los almacenes núms. 19 y 20 del Andén de Levante, cerca al fondeadero de los vapores correos; bien juntos ó separados. Informarán en esta imprenta.

Por tener que ausentarse sus

dueños se vende por junto ó separado el establecimiento de la chocolatería Mahonesa. Además hay otros varios muebles para vender.

Calle del Angel n.º 12

PILDORAS ORIENTALES DEL DR. CASASA

Ninguna familia debe permanecer sin estas benéficas Píldoras, cuyo uso está tan generalizado, por la facilidad con que limpia el cuerpo de los malos humores, sin causar el menor dolor ni la más pequeña irritación. Téngase siempre á mano una dosis de estas píldoras sin rival, y se destruye al momento en su origen todo germen de enfermedad. Constituyen el único purgante que se puede tomar á todas horas; puede graduarse como se quiera, y que jamás puede perjudicar. Son, en fin, cuando nunca se está sin ellas, garantía absoluta de la más perfecta.

Compuesta exclusivamente de vegetales sin inofensivas, y tomadas de la manera que indica el opúsculo que las acompaña constituyen el más eficaz remedio para todas las enfermedades nerviosas y sanguíneas; en especial las del corazón, del estómago, hísticas, gota, herpes, dolores, catarro, reuma, palpitaciones, irregularidades en las funciones de la mujer y otras muchas enfermedades crónicas que constituyen una mala salud.

Dirigirse al Dr. Casasa en su Gran Farmacia plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.

Depositarios: todos los principales farmacéuticos de España y América.

CONTRA LOS HERPES

y demás humores así internos como externos, recomendamos eficazmente el EXTRACTO ANTI-HERPETICO DE DULCAMARA COMPUESTO DEL DR. CASASA, reconocido en todas partes como el único remedio que los cura pronto y radicalmente, sin que jamás den señales de haber existido.

Véase el prospecto.

Dirigirse al DR. CASASA en su GRAN FARMACIA, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I en Barcelona.

Depositarios.—Todos los principales farmacéuticos de España y América.

ENFERMEDADES SECRETAS

Venéreo y sífilis en todos sus grados y formas, así recientes como crónicas. Su curación es pronta, radical y segura por medio del Antivenéreo del Doctor Casasa, exclusivamente vegetal, sin necesidad del mercurio ni otras preparaciones perjudiciales. Purgaciones, llagas, bubones, estrecheces y demás afecciones por crónicas que sean, desaparecen pronto y bien con el inimitable depurativo del Dr. Casasa.

Dirigirse al Dr. Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.

Cuantos padezcan de la boca

Dolor de muelas, Caries, flojedad de sangre ó descarnes de las encías, fúxiones, sarro, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes móviles, sensaciones producidas por el calor ó el frío, mal aliento, etc., deben usar el Elixir dentrífico Saint-Serrault del Doctor Casasa.

Único que pone y conserva la boca limpia, hermosa, sana y fuerte hasta á los que más perdida la tienen.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.

Depositarios.— Todos los principales farmacéuticos de España y América.

Aviso

Encontrándose de paso en esta población el conocido afinador de pianos, armoiums, etc., señor Menendez, ofrece sus servicios al público, seguro que sabrá desempeñarlos por difíciles que sean.

Pueden dejar aviso en la Administración de Loterías núm. 6, Arravaleta, 3.

LOS LIBROS

Boletín de la Sociedad Bibliográfica de las Baleares. Sale mensualmente en Palma, costando cada número 0'25 ptas. en estas islas.

Se suscribe en esta imprenta.

A los padres de familia

Redención de Quintas

Entre las diferentes combinaciones á que se presta la benéfica institución de Seguros sobre la vida, se halla las de á plazo fijo aplicadas á la redención del servicio militar que se obtiene con tantas más ventajas cuanto menor sea la edad del niño en cuyo beneficio se haga el seguro.

Para informes y detalles dirigirse al representante de LA PREVISION en Menorca, D. Pascual José Hernández, Arravaleta, 3, Mahón.

Para alquilar

Lo está la casa núm. 10 de la calle del Angel.

Imprenta de B. Fábregues, Nueva 25.